

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Alicante..... 1'50 pts. al mes  
En los demás puntos 5 > trimestre  
Fuera de España... 15 > >

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis, rue Saint Anne.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.<sup>a</sup> plana.

## Optica Francesa,

10, Mayor, 10.

Los que padezcan del órgano visual que es uno de los más delicados, encontrarán en este establecimiento los verdaderos cristales de Roca del Brasil, que por su frescor y limpidez suavizan y fortifican la vista.

Cristal crown glass; su blancura le hace superior á todos los cristales artificiales.

Cristal de humo de Inglaterra, trabajado aisladamente para la conservación de la vista.

Armazones para lentes y gafas, hechas modernas y cómodas de oro, oro asimulado, dúblé, níquel, plata, acero y concha.

Antojos de oro cristales de Roca, de 100 rs. en adelante.

Hay además una infinidad de artículos pertenecientes á la Optica, á precios baratísimos.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, núm. 64

CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 DE PESETAS.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro, á prima fija que tiene establecidas la Compañía, son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

Delegacion de la Compañía en esta provincia, calle de San Fernando, número 7.—Alicante.

**LOS** vómitos incohercibles del embarazo, náuseas, mareos, dispepsias ó acedias y demás molestias inherentes al estado interesante de las señoras, se calman instantáneamente y se corrijen con el uso del *Citrato granular efervescente* al cerio preparado por Millá, farmacéutico en Denia.

Unico depósito en Alicante, farmacia de D. Vicente Benet, calle Mayor, frente al paseo de Mendez Nuñez.

**AL BELLO SEXO**

**DEPILATORIO.**

Este auxiliar del tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrosa, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

**ALICANTE 9 DE ENERO DE 1886**

### OBRA DE LA EXPERIENCIA.

Ya que por su mucha extensión no hemos podido reproducir íntegros los discursos que á una distancia de doce años han pronunciado dos hombres tan eminentes como los Sres. Salmeron y Castelar, viniendo á confundirse ambos en un mismo pensamiento, no obstante lo mucho que los progresistas amigos del primero cuidaban de atacar al segundo, nos creemos obligados, en uso de un perfecto derecho á reproducir aquellos puntos en que aparece mayor la igualdad de criterio y de juicio.

Decía el Sr. Castelar, la tristemente célebre noche del 3 de Enero de 1874:

«Por consecuencia, lo que yo deseo es que tengamos la República posible; y lo que quiero y se lo digo en su cara al partido republicano, es que tengan la mayor abnegacion posible; que se deshaga cuanto pueda del poder, y que imite á aquellos artistas de la Edad Media que despues de haber levantado las más maravillosas catedrales, no ponian su nombre en una sola piedra.

¿Sabeis por qué? Porque yo no necesito la adhesión de los republicanos á la República; lo que necesito es que la sostengan los elementos que no son republicanos, ó que lo son hace poco, y por eso quiero, usando la frase vulgar, *resellarlos* para la República. No he hecho esa política porque no he podido, los ministros que hay aquí no son unionistas, no han apoyado á Posada Herrera, no han sido ni siquiera progresistas, y por consiguiente, no autorizan á que se diga que yo traigo al poder los partidos contrarios á la República. Pero lo declaro con franqueza: si algun dia fuese árbitro de trerlos, si tuviera confianza en que habian de ser republicanos por conviccion ó por necesidad, os lo aseguro, no me tacheis de desleal, los traería al poder.»

Ha dicho el Sr. Salmerón el 31 de Diciembre de 1885:

Fuimos á las elecciones de aquella manera, porque demostráramos dos cosas que debíamos consignar: que la República no era un campo cerrado, sino que con nosotros podian venir monárquicos á levantar el derecho de soberanía en los colegios electorales; que la República no es obra de un partido.

¿Creeis que podría establecerse, si predicásemos la República solo para los republicanos? No; sería una institución de recelos y de duda, y nadie tendría en ella la necesaria confianza.

La República, para su consolidacion, necesita ser obra de la patria. Quien tenga aversiones y odios á ciertos elementos, es que quiere para sí solo el derecho y eso no está conforme ni puede estarlo con el sentido genuinamente democrático.

Mientras no vengán á buscar amparo en la República los intereses conservadores, estaremos sobre frágil arena.

Existe una derecha republicana, contra la que se han fulminado cargos sin razon, derecha que representa un fin elevado, y que constituye una esperanza lo mismo para los monárquicos condicionales, que para los que son por por conviccion, derecha que constituye hoy la garantía de los intereses conservadores, derecha á la que nosotros debemos aplaudir por su gran política.»

¿Se quiere mayor armonía?

¿Podemos estar orgullosos de que al cabo de doce años de conducta invariable, constante, firme y decidida coincidan con nuestra manera de pensar, hombres de la talla del señor Salmeron?

### LA ARMONIA

ENTRE EL POBRE Y EL RICO.—EL SOCIALISMO.

Hé aquí dos temas difícilísimos de resolución á pesar de ser la base sobre que ha de sustentarse y mantenerse el Progreso. Si hemos de lograr se restablezca, siquiera sea paulatinamente y respetando derechos adquiridos, el equilibrio há tiempo perdido, precisa herir de muerte á los que matan la producción y el trabajo.

¡Terrible crisis la que ha atravesado y aún atraviesa España! Hospitales y casas de Beneficencia atestadas de obreros sin trabajo que vén morir á sus familias de hambre. Las mejores fábricas, cerradas; todo envuelto en la más espantosa parálisis, todo sombrío y de aspecto amenazador.

Hasta aquí el presente, no así el porvenir.

En el último tercio del siglo XIX, el rico ha empezado á sacrificar el dinero en obsequio del pobre. El obrero ha tropezado ya con una palanca que le ha trasportado del oscuro rincón en que yacía inerte, á la esfera del trabajo; pero trabajo con proteccion. Gran parte de la clase media experimenta proporcionales beneficios: ya viven muchos á expensas de sus ahorros.

En nuestra patria—tras de repetidas guerras civiles—tenemos ya ricos que se disponen, no tan sólo á estrechar la mano de los pobres, si que á acariciarlos para unirse á ellos en estrecho abrazo fraternal.

Qué ha motivado cambio tan necesario y por tanto tiempo exigido? Qué poderosa ley han dictado los Poderes, que ha venido á restablecer el equilibrio, á resolver uno de los problemas más difíciles de la vida? Escelente economista debe ser el que sabiamente ha dictado tan poderosa ley!

Proudhon decía á los franceses: «Dadme el impuesto, y yo os daré la República.» El que ha unido al rico con el obrero, el que protege al pobre, el que plantea problemas sociales que descansan en pedestales de virtud, honradez y trabajo, ese, sin pedir nada, todo lo dá, todo lo concede. Ese de una manera eficaz atenúa los efectos de la crisis social, ése, ayudado é impulsado por sus grandes y nobles sentimientos ha conseguido lo que ciertamente no pudo uno de nuestros mas eminentes maestros de la ciencia económica, Juan Bautista Say, el gran sucesor de Adan Smith.

Todo lo espuesto en donde ha ocurrido? Cuál ha sido el afortunado teatro en cuyo tablero escénico se ha representado la mejor obra que el mundo entero ha de aplaudir con entusiasmo, con locura, con frenesí? Quién es el autor de ella?

Una villa tan insignificante como afortunada. Sella es su nombre. Allí, con motivo de las fiestas que se acaban de celebrar en honor á su Patrona y por el hecho de colocar una lápida que dando nombre á una calle, recuerde á la heroína de la caridad, la hija de don Juan Thous, llamada Catalina, que desgraciadamente murió cuando más falta hacia allí en ese pueblo, repetimos, se ha resuelto el difícil problema social, presentándose tres estandartes con lemas verdad, lemas consecuencia de hechos recientes. En el primero se leía *Gratitud á la Caridad*.

Cuando á un pueblo se le demuestra el inmenso valor que tiene la primera enseñanza, cuando se exorta á que los hijos del obrero se dirijan á los talleres y en el orden moral á la comprensión de que nada hay mas hermoso que la gratitud á los ricos que ejerciendo la caridad suministran consuelo á los menesterosos y alivio á todos los males, las clases desheredadas al entenderlo así, procurando no apartarse nunca de los principios que se les inculca en su propio beneficio.

*El pueblo agradecido* se leía en el segundo estandarte.

Todos los hijos de Sella que han recibido tanto bien del acaudalado don Juan Thous, se han apresurado á escribir este lema con su propia sangre. Si todos los que disfrutaban de cuantiosas riquezas se unieran y proporcionaran alivio á la clase menesterosa, ésta amaría á los ricos al extremo del sacrificio. Como prueba de nuestro aserto lo ocurrido en Sella.

Incalculable el número de jornaleros agradecidos hácia la persona de don Juan Thous. Si esto que se ha observado, ha hecho un pueblo con un rico, ¿qué efecto tan grandioso no sería ver como muchos bendecían á infinidad de ricos que unidos merecieron el honroso título de padres de los pobres!

¡Vivan los pobres! ¡Viva el trabajo!

decía el tercer estandarte. Qué enseñanza tan grandel... El trabajo es virtud y virtud muy grande es también lo del rico que socorre con mano pródiga al pobre. Si los ricos colectivamente proporcionaran trabajo á esos honrados hijos del pueblo que no cuentan con otro patrimonio que la acción de sus brazos, ¡qué obra tan monumental levantarían en el seno de la sociedad!...

El pobre, el rico, el trabajo viviendo fraternalmente. El progreso sonreiria por do quier y las fuentes del mismo serian inagotables.

No vemos lejano el dia en que la industria española, escudándose bajo la égida del sistema protector, ofrezca al mundo maravillosas invenciones, pues el obrero español, viéndose amado y protegido por el rico, se contenta con muy poco y entregándose con calma á sus faenas hace prodigios.

Si el sistema proteccionista llega á contar con unos cuantos adalides como el señor de Thous, pronto se resolverá en todas sus partes la cuestion social.

Siempre nos hemos declarado en favor de las actitudes bien definidas, por eso hoy nos congratulamos muy mucho de que nuestro particular amigo don Juan Thous, respondiendo á sus buenos sentimientos, proteja tanto al obrero, consuele tanto al pobre y sea el hombre llamado á disipar cuantas nubes empañan hoy el cielo socialista; hombre el Sr. Thous—á no dudar—que con su ejemplo, despertará dormidos corazones y logrará aunar los intereses más esenciales de la vida. Ricos y pobres estrechamente unidos, causa será de grandes consecuencias.

Díganlo los lemas fiados en los tres estandartes: *Gratitud á la Caridad: El pueblo agradecido: Vivan los pobres y Viva el trabajo.*

De todas partes se reciben noticias de lo grandiosas que han sido las fiestas celebradas en la villa de Sella, fiestas originalísimas segun opinion de eminentes hombres políticos.

Días pasados tuvimos el gusto de leer la carta del corresponsal que se dirigió á toda la prensa de Alicante, carta que publicó nuestro colega *La Union Democrática*, y por ella hemos tenido noticia detallada de todas las partes de que se componía el festival. El Corresponsal en su bien escrita reseña hace suma justicia á la heroína de la caridad, la que fué D.<sup>a</sup> Catalina Thous, que nunca podrá olvidar el pobre y cuantos han recibido millares de beneficios de su generoso corazón, y encumbra cual debe, los méritos y virtudes de D Juan Thous, que en prueba de lo muchísimo que ha hecho por el obrero, por el pobre, por el necesitado, en fin, y por la sociedad en general, ha sido objeto del entusiasmo de todos.

La influencia del Sr. de Thous en Sella, tanto en el orden moral como material, se ha probado en las últimas fiestas. Millares de jornaleros manejando toda clase de armas, disparando magníficas baterías de cañones en el castillo de Santa Bárbara, inmenso gentío bajo la poderosa influencia de fuentes de vino y aguardiente; y sin embargo, ni el más leve abuso, ni el más insignificante rumor de desorden.

Esto prueba terminantemente, el grado de educación que tiene el pueblo de Sella. Prueba bien concluyente de la civilización que goza, prueba del amor y respeto que profesa á su protector el señor de Thous, á quien felicitamos muy sinceramente, por su decidida, franca y leal protección á la clase menesterosa, al obrero, firme pedestal con que cuenta el Progreso y por el que se ha de restablecer el equilibrio social.

¡Ojalá el ejemplo del señor Thous sirviera de emulación á cuantos favorecidos por la fortuna, olvidan que hay muchas lágrimas que enjugar, mucha miseria é infortunios que combatir! ¡Ojalá nuestra provincia, España entera, contara con muchos hombres como el Sr. Thous, que entonces las sombras que envuelven nuestro porvenir se disiparían al oír una sola palabra: Caridad, amor al desgraciado!

Por eso no dejaremos de insistir una y otra y otra vez en presentar en nuestras columnas el nombre del señor Thous, como vivo ejemplo de que aún hay en nuestra España corazones grandes y generosos; por eso no será esta la última frase de gratitud que le dedique nuestra modesta publicación; por eso nos prometemos consagrarle un posterior trabajo, en señal de admiración cariñosa y de gratitud entusiasta.

Nuestro periódico, cuando se trata de agradecer y de mejorar la condición precaria de la clase jornalera, es siempre el primero: sea también la última nuestra voz, en esta himno sonoro que entona la gratitud de todo un pueblo.

Nunca nuestra pluma aduló al magnate, nunca quemamos impuro incienso en el altar de la lisonja; pero ante

el potentado que con mano pródigo derramó beneficios y mitigó tantas amarguras, siempre nos parecen débiles nuestras frases y nunca creemos que hemos cumplido como buenos y agradecidos, á fuer de nobles y honrados.

Hé ahí nuestro ejemplo: el señor Thous lo presentamos como espejo clarísimo en donde pueden mirarse los hijos de la fortuna, sea el motivo de nuevos hermosos triunfos de la Caridad y bendigámoslo hoy, como lo bendeciremos mañana, cuando le consagremos los últimos vuelos de nuestra humilde pluma.

### Alicante y su region

A nosotros, apreciable *Constitucional*, nos causa poca pena el contagiarnos por las picaduras que pueda sufrir nuestro particular querido amigo D. Gregorio Rizo.

Si le pican, ya tendrá buen cuidado de rascarse.

Tenemos muy fundadas esperanzas, de que muy pronto será un hecho la inauguración del ramal del ferro-carril de Yecla á Alicante.

Ayer se invitó á una reunion á los señores que componen la Junta de Sanidad y á los médicos titulares.

El Alcalde ha sido el autor de este pensamiento.

Si se han reunido y se ha acordado algo, ya lo diremos á nuestros lectores.

La situación de los pueblos de la Marina, á consecuencia de la muerte del Rey, cambiará en mucho en su situación política.

En las elecciones venideras se demostrará prácticamente.

La Excm. Diputación de esta provincia, ha acordado señalar el día 30 del actual, para la adjudicación en pública subasta, de las obras que faltan ejecutar en el trozo tercero de la carretera provincial de Villajoyosa al Barranco de la Batalla, cuyo presupuesto de contrata asciende á 393 781 pesetas 53 céntimos.

D. Federico Soria y Avila, ha sido nombrado Contador Provincial de Jaen. Lo celebramos.

El día primero del corriente, quedaron expuestas al público, las listas electorales de compromisarios para senadores, contra la exactitud de las cuales pueden formularse reclamaciones ante el Ayuntamiento, hasta el día 20 del actual.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 7 de Enero de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: El Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de la Reina Regente, al decir de un consejero responsable, no ha revestido la importancia política que *La Correspondencia* de anoche le atribuyera, puesto que en él se trató de asuntos de administración que el Gobierno se propone realizar en el presente interregnum parlamentario, y algo sobre el estado del partido conservador, despues del debate político que han sostenido ultimamente en el Congreso los dos bandos en que se han dividido. Dícese que se ha hablado algo de la provision de nuestra repre-

sentacion en el extranjero, cuyas vacantes se hace preciso proveer inmediatamente.

Algunos periódicos confirman la noticia que hace unos días dí á V. acerca de que las elecciones generales se verificarán en el mes de Abril próximo, con el fin de que el Gobierno pueda legalizar la cuestion económica del próximo ejercicio.

Varios diputados han emprendido hoy su viaje de regreso á sus respectivos domicilios y otros muchos lo verificarán en breve para preparar sus electores en los distritos que han representado en las actuales Cortes. Persona muy allegada á D. Francisco Romero Robledo asegura que éste, espera conocer lo que dá de sí la situación en que se acaba de colocar, para tomar una determinacion como la que han supuesto algunos diarios. El Sr. Romero desea conocer de una manera oficial las fuerzas con que puede contar en las provincias, puesto las adhesiones con que algunos de sus amigos le han manifestado que puede contar en las mismas, no son datos suficientes sobre los cuales pueda fundarse cosa alguna; y es necesario esperar á ver como responden á la circular que se les dirigirá muy en breve; y hasta ver también el resultado de los trabajos electorales que han de emprenderse contra los que hagan los canovistas. Y una vez que se vea con la precisa claridad el deslinde que se trata en el campo conservador se obrará lo que corresponda, pues mientras que el Sr. Romero no se convenza de una manera evidente de que no pueda por sí reconstituir y organizar el nuevo partido conservador como es su propósito, no puede pensar seriamente en aproximaciones hácia ninguna comunión política, por más que sienta y tenga sus inclinaciones hácia una agrupación que por su acentuada tendencia liberal llega á inspirarle grandes simpatías, aludiendo á los izquierdistas de Lopez Dominguez. Esto casi textualmente dicen personas muy allegadas al Jefe de los húsares. Pero también es cierto que varios de los que aparecen afiliados á este bando aseguran sin ninguna clase de reservas, que si se diera el caso de que Romero, hiciera un movimiento semejante, en el instante mismo darian por terminados sus compromisos para con él y recobrando toda su libertad de acción, harian lo que su doctrina política de siempre les aconsejase; añadiendo que no crean que el Sr. Romero Robledo que en nombre de la integridad y pureza de la bandera conservadora que provocara una escision en el Partido, para despues pasarse al campo de la democracia, lo cual implicaría una defección verdaderamente execrable; y en esta razon se fundan para creer que calumnian al Sr. Romero hasta aquellos que le suponen capaz de afiliarse al bando izquierdista.

Suyo afectísimo,  
*El Corresponsal.*

### GACETILLAS.

TEATRO ESPAÑOL.—Hé aquí el programa de la función que tendrá lugar esta noche en el lindo coliseo de la calle de Liorna, á beneficio de la apreciable artista señorita Carsi, y que no dudamos alcanzará un éxito altamente

satisfactorio, á juzgar por las simpatías que en esta capital cuenta la beneficiada y también por la variedad del espectáculo, en el cual toma parte el niño artista Emilio, hijo de nuestro querido Director.

Dice así:

«Contando siempre con el favor nunca desmentido de este cariñoso é inteligente público, he organizado la presente función para mi beneficio, habiendo podido conseguir que me prestase su concurso el celebrado y aplaudido niño-artista Emilio Galdó Robles, que desempeñará el protagonista de la comedia *El Pilluelo de Paris*, y á quien envío un público testimonio de mi verdadera gratitud. Igualmente agradezco en el alma á los ilustrados jóvenes de la *Sociedad Echegaray*, los favores que tan inmerecidamente me dispensan, y doy las más expresivas gracias al autor de *El Cullerot*, pieza cómica, escrita espresamente para mi función de gracia.

### Orden de la función.

1.º Sinfonía.

2.º La preciosa comedia en dos actos, arreglada del francés, que lleva por título: *El Pilluelo de Paris*.

3.º Estreno del juguete cómico-bilingüe, en un acto y en verso, escrito espresamente para este beneficio, por un aplaudido escritor alicantino, titulado: *El Cullerot*.

4.º y último. La preciosa zarzuela de espectáculo, parodia de la ópera *Faust*, en un acto y tres cuadros, nominada: *El Agüelo Cuc*.

Si la función anunciada es del agrado del público, se verán satisfechas las aspiraciones mas halagadoras y risueñas de la beneficiada.

*Carmen Carsi.*

Precios los de costumbre.

Entrada general 50 céntimos.—A las ocho en punto.

TEATRO PRINCIPAL.—Anteanoche tuvimos el gusto de asistir á la representación de *La conquista de Madrid*, que alcanzó una acabada interpretación, obviando muy merecidos aplausos el valiente dúo de tenor y barítono y el apasionado de éste y tiple. Reciban los Sres. Grajales, Orenge y señorita Nagri, nuestra sincera felicitación.

\*\*

Mañana debe terminar sus tareas en Barcelona la tiple cómica señora Quintana, que llegará á ésta capital el jueves ó viernes próximo para debutar en *La Mascota*.

\*\*

Ha sido repartida ya entre las partes de la compañía, la zarzuela nueva *El regalo de boda*, que tan excelente éxito ha merecido en Madrid, y se prepara también la representación de *El Duquesito*.

\*\*

*El Diario de Alicante* ataca injustamente á la Empresa del teatro porque no abre el salon de descanso. Con decir que no es competencia suya y sí sólo de los propietarios, queda contestado el colega; pero aún cuando éstos se mostrasen propicios á abrirlo, no sabemos si sería conveniente, porque tenemos entendido que el embigado denuncia falta de resistencia.

PROFANACION POÉTICA.—Uno de los sueltos de nuestro novel colega *El Liberal*, nos ha hecho mucha, pero remuchísima gracia, por cuanto se trata de un vapuleo á la gente conservadora alicantina.

Pero lo que maldita si nos la ha hecho, es la cita poética con que cierra su comentario: el malogrado Zea, seguramente, habrá sentido un horrible desvanecimiento en la region de los espíritus.

El colega fusionista le hace decir al autor del canto *A la bandera*:

«*Rota en pedazos vds, bandera mia,*» y esto ni lo dijo Zea, ni pudo tener tan

mal gusto poético, ni destrozar tan horriblemente la rica habla castellana. No recuerda el director de *El Liberal*, don Ventura Arnaez Perez, Abogado, (y poeta hasta hace poco, que el endecasílabo de Zea es:

«Hecha un giron estás, bandera mía?» Pues cómo ha consentido profanación semejante?... Una bandera que *va rota en pedruzos*, eso.... eso..... es algo fuertecillo, y no hemos podido tragarlo sin dedicarle una gacetilla, en señal de admiración y respeto.

Por supuesto, sin que el novel diario lo tome por donde quema. Y prometiéndonos que le pedirá perdón al desgraciado poeta, que ya que murió de hambre, debe alcanzar en la otra vida una hartura de veneración y de cariño respetuoso.

**CÓNFORMES.**—Como periódico independiente, dice *El Diario*, el gobernador no debe consentir que se permita á la empresa del teatro Principal colocar sillas en los pasillos del patio. La independencia del colega la valían una sección de honrados y pulcros beatos en CINCO duros. Dicen que no vale más.

**BENEFICIO DE LA SRTA. NEGRI.**—Para últimos del presente mes se verificará en el teatro Principal el beneficio de la aplaudida tiple Srta. Negri. Se dispone para aquella noche la representación de la zarzuela *Violeta*, cantando beneficiada en uno de los intermedios, la preciosa *cavatina* de *El Barbero de Sevilla*, *Una voce poco fá*, en que tautos aplausos ha conseguido siempre la celebrada artista.

Auguramos un lleno, dadas las simpatías que goza la Srta. Negri.

**A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS.**—El médico oculista D. Juan Cervera, tiene ya abierta su consulta en la calle Mayor, núm. 34.

Horas de despacho, de 9 á 12 de la mañana.

COMUNICADO.

En prueba de imparcialidad, damos cabida al comunicado que nos ha remitido el señor Alcalde de Torreveija, en contestación á nuestro artículo del día 5, escrito bajo la impresión de los datos que se nos remitieron del citado pueblo:

«Torreveija 7 Enero de 1886.

Señor Director de EL GRADUADOR,

Muy señor mío y de mi consideración: En el periódico de su dirección, correspondiente al 5 del actual, he visto un artículo titulado *Los conservadores de Torreveija*, en el cual con manifiesta intención, se trata de menospreciar el digno y honrado proceder de esta corporación municipal que tengo el honor de presidir.

En dicho artículo se hace referencia á los arbitrios especiales aplicados á las especies de comer, beber y arder. De tener V. un perfecto conocimiento de la precaria situación de este muni-

cipio, administrando un pueblo de especial condición, que no tiene más término municipal que el perímetro que ocupa su caserío, con un escaso rendimiento por el producto de las contribuciones territorial é industrial; su comercio es reducidísimo y no posee fábricas de ninguna clase; escaso el rendimiento de los arbitrios de Matadero, pesas y medidas y puestos públicos; insignificante el producto de cédulas personales, pues este pueblo se compone en su mayoría de braceros y pobres pescadores, y que todos estos productos y rendimientos no son bastantes á cubrir las atenciones por encabezamiento de consumos, contingente provincial, instrucción pública y otros, y otros de tanto interés; de conocer V. todo esto, no hubiera sido sorprendida su buena fé.

Descrita á la ligera la situación financiera de este municipio, bien ha de comprender V., que esta Corporación no tiene otro recurso, por ser imposible el repartimiento general entre los vecinos de este pueblo, en su mayoría pobres, que apelan á los medios extraordinarios que autorizan la Ley Municipal y otras varias disposiciones. El Ayuntamiento de este pueblo, ha ceñido siempre sus actos á la más estricta legalidad y nunca jamás se ha extralimitado en el ejercicio de sus deberes. Así proceden los conservadores de Torreveija.

Así, pues, si mi relato no basta á tranquilizar el ánimo de usted, exaltado por exageradas noticias, y duda aún del recto proceder de esta Corporación municipal en su gestión administrativa, puede tomarse la molestia de pasar á esos centros provinciales, donde hallará confirmado cuanto respecto al estado de este municipio y su proceder se refiere. Con este motivo, tiene el gusto de ofrecerse de usted atento y afectísimo seguro servidor,

Q. B. S. M.,  
Pedro Saez.

ANUNCIOS.

LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseje el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia á las otras preparaciones ferruginosas.  
En todas las Farmacias. — Exigida la firma.

PURGARSE con el AZÚCAR VELPRY á la VAINILLA, tan agradable como un dulce y recomendado por los médicos para disipar los tumores, las impurezas de la sangre y los microbios, origen de todas las enfermedades, y para combatir los más tenaces estreñimientos. Caja con instrucción, 1 franco en todas las farmacias. Depósito en Alicante, D. M. Rodríguez Hernandez, Mayor, 22.

LAS ENFERMEDADES

DE LA ORINA

Tales como incontinencia, retención arenillas, cálculos de la vejiga, estrecheces del útero y de la uretra, irritaciones, obstrucciones, inflamaciones é infartos de la próstata, catarros de la vejiga, etc., etc. Se curan infaliblemente con *El Litotriaco* y las *Limonadas Iticas*, preparados por el Dr. Climent.

Pídanse prospectos que se dan gratis. Se vende en Valencia, Botica del Doctor Climent, calle de San Vicente núm. 161, (frente á la de Padilla). Sres D. Blas Cuesta é Hijos, droguería de S. Antonio.

Barcelona; D. Vicente Ferrer y Compañía, y S. es. Saforcada Ferrer y Compañía. Alicante: Sra. Viuda de Rodríguez Hernandez, Mayor 22. — D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sres. Alfonso, y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá, Novelda: Cantó, Orihuela: Aliaga. Pego. Pascual: Torreveija: Sanchez. Villena; Sr. G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

THE UNDERWRITING & AGENCY.

ASSOCIATION LIMITED,

compuesta solamente de miembros aseguradores del

LLOYD INGLÉS.

Compañía de Seguros marítimos, Londres.

Los Agentes en esta plaza: Señores Faes Hermanos y Compañía.



EL VAPOR SUECO «HISPANIA».

Llegará á este puerto al rededor del día 10 del actual y admitirá carga para Gotemburgo, Copenhague y Stockholm.

Para uniformes, Raymundo y compañía.

EL VAPOR «COLN».

Actualmente en el puerto saldrá para Rouen el 9 del corriente, admitiendo carga para París-Bercy.

Consignatarios, Sres. Raymundo y compañía. —Puerta del Muelle.

VAPOR STELLA.

Saldrá de este puerto para Cete y Marsella, el día 9 del actual admitiendo carga.

Lo despachan los Sres. Faes hermanos y compañía.

United Steamship Company.

VAPOR DAGMAR.

Saldrá el 15 del corriente para Burdeos.

Para fletes, dirigirse á los consignatarios Sres. Raymundo y compañía, puerta del muelle.

VAPOR OMSK.

Saldrá para el Havre el 15 del corriente, admitiendo carga para París-Bercy con conocimientos directos.

Para fletes, dirigirse á los Agentes de la compañía. Sres. Raymundo y compañía, puerta del muelle.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para ésta noche á las ocho.—La zarzuela en 3 actos, *El juramento*.

Entrada, 75 céntimos de pts.

ÚLTIMA HORA.

Telégramas de La Tarde.

Madrid 8, (4, t.)

En Consejo se trató de la circular de gobernación sobre la libertad que han de revestir las próximas elecciones para diputados á Córtes.

El ministro de Fomento presenta proyecto de construcción de nuevas carreteras pidiendo transferencias de créditos á la Hacienda.

Madrid 8, (2'15 t.)

La Reina Regente ha recibido numerosas comisiones de la grandeza de España.

Afirmase que el general Lopez Dominguez ha admitido la Embajada de París.

Aumenta el cólera en Algeciras.

Se anuncia para el día 17 la inauguración del Círculo Conservador, que presidirá el Conde de Toreno.

Madrid 3, (2'20 t.)

Cánovas activa la propaganda en provincias.

Se ha desistido de la idea de construir un tercer gran depósito de aguas en Lozoya.

Con este motivo ha fracasado el proyecto de dar trabajo á más de tres mil obreros.

El ministro de la Gobernación dispone con la mayor actividad cuantas medidas son necesarias para extinguir los focos coléricos.

Madrid 8, (3'5 t.)

En el Consejo próximo se ocuparán los ministros de cubrir las vacantes de alto personal.

Créese que el Gobierno indultará á los emigrados militares.

Telégramas del Casino.

Madrid 8 (8 n.)

Mañana publicará *La Gaceta* el embarazo de la Reina.

Se ha constituido el ministerio francés oportunista radical.

Bolsa: 56-00.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERIA.

- |                  |                |
|------------------|----------------|
| Maletas.         | Cortaplumas.   |
| Sombrereras.     | Lancetas..     |
| Planchas-vapor.  | Peines.        |
| Idem ordinarias. | Bañadores.     |
| Grifos superior. | Gutaperebas.   |
| Ata-mantas.      | Petacas.       |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche.  | Cepillos.      |
| Caramañola.      | Sombrillas.    |
| Tijeras.         | Bastones.      |
| Cucharas.        | Bujías.        |
| Cuchillos.       | Hules.         |
| Tenedores.       | Plumor.        |
| Cucharones.      | Anteojo.       |
| Navajas.         | Petacas.       |

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numeroso amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino De un cuerpo.—De canónigo ó camerar.—De matrimonio. Se recomienda por bonitos sus dibujos y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD marca —Grifos metal mosámeros. Estaño superior Bandera y Gordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y emés oficios.

- |              |                   |
|--------------|-------------------|
| Azuclas.     | Serruchos.        |
| Hachas.      | Verdugos.         |
| Garlopa.     | Ficheros.         |
| Cepillos.    | Trincadores.      |
| Junteras.    | Triángulos.       |
| Guillamas.   | Barrenas.         |
| Tenazas.     | Berbiquis.        |
| Alicates.    | Formones.         |
| Corta-frios. | Gubias.           |
| Visagras.    | Roblones.         |
| Limas.       | Esonadras.        |
| Escofinas.   | Cuchillo.         |
| Sierras.     | Destornilladores. |

